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JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FÉÍRA�Tí6 DE SETEMBRO DE 2016

Contrap.0n-to .•
-

.

Márcio Carneiro

13 ANOS DA CDL
No próximo dia 29, a Câmara de Dirigentes
Lojistas de Laguna estará completando 13

anos de fundação e certamente de serviços à
comunidade empresarial da cidade. Fundada

em 29 de setembro de 2003, teve como
primeiro presidente o empresárioAilson
Masiero (Lojas Soberana Calçados), cargo

que hoje conta com Damiano{Andreadis (das
. Lojas Eletrolar). Só que, em face do período
eleitoral, as comemorações só acontecerão no

dia 7 de outubro, com apoio do Sindilojas, com
unia palestra/jantar com o empresário Vicente

Dónini, da Marisol, de Jaraguá do Sul, no
Laguna Tourist Hotel. Em pauta a importância

• do desenvolvimento turístico como vetor da
economia de uma cidade.

MERCADO' PÚBLICO'
O prefeito Everaldo dos Santos, tem fejto
esforço para buscar a liberação de recursos
do BN DES para conclusão das obras de

_ revitalização do nosso Mercado Público.
Durante o pronunciamento na terça-feira
(13) à noite, nas solenidades dos 70 anos do

Sesc, ele deu a boa nova, acreditando que
os recursos podem ser liberados na primeira
quinzena de outubro.

» 16 - 2002 -

Valorizando as

relações históricas
entre catarinenses e

gaúchos, acontece .

a IV Semana

Farroupilha de

Laguna,
»18 - 1882 - Lei
n° 1.128, desta
data, promove
a desanexação
da Freguesia de

Jaguaruna, do
município de Laguna,

anexando-a ao município de Tubarão.
»22 - 1999 - Assume o Comando da Companhia de

polícia Militar, o capitão Denei Deni dos Santos,32
anos.

.»22 - 2001 - As chuvas e os fortes ventos, motivam
a decretação de situação de emergência em Laguna,
visto a destruição da pavimentação de dezenas de

ruas, ericostas de morros, áreas de' vocação turística,
destelhamento e inundação de residências, além da

queda-de árvores e postes da rede elétrica? causando
prejuízos na ordem de R$ 1 milhão.

jornaldelaguna.com.br

,

(48) 3646-1311
redator@j0maldelaguna.com.�

MAURICIO ASSUME CONSELHO
O inteligente lagunense, dr. Mauricio, -Fernandes Pereira, hoje(16), à -turde,
assumirá como conselheiro titular do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa

Com Deficiência. Na última 6a [eira (9), com o auditório da Udesc lotado, Mauricio
proferiu uma interessante palestra, conferida por estudantes de Administração,
lideranças empresariais e de populares.

'

Amélia Baião - N9 mesma ocasião, corno integrante do Conselho Estadual. de

Educação, ele anunciou que pela forte participação na área educacional de

Laguna e região, a projessorc Amélia �aungarten de Ulysséa Baião, teve seu nome
aprovado para receber importante homenagem do C.E.E., em solenidade a ser

realizada ainda este cmo.

NELSON FÜCHTER RECEBE
HOMENAGEM DA FEN-ABRAVE

Hámais de 50anos comgrandes serviços
prestados ao setorautomotivo no nosso
Estado, o empresário Nelson Füchter, da
Le Monde Citroen,- na próxima 2a-feira

(19), receberá homenagem durante o

9° Congresso Estadual Fenabrave-SC,
marcado para a Expoville, em Joinville.

Após _ a solenidade será servido um

jantar de confratemização. Hoje com

lojas instaladas nas principais cidades
do Estado, através da Le Monde, é bom
lembrar que a farnilla Fuchter iniciou a

atividade no setor de automóveis com

a revenda Volkswagen em Laguna, com
aCOMAL

CANDIDATURA IMPUGNADA
O candidato Ronaldo Rosinha, a prefeito pelo PMN e sua vice, Lisi, também pêlo
PMN, foram considerados inaptos pelo Juiz, dr: Paulo da Silva Filho, atendendo
pedido feito pelo Ministério Público, fundamentado no descumprimento do

prazo mínimo de filiação, de um ano. Masda decisão, cabe recurso. Recursos
- Mesmo que os candidatos tenham tido indeferimento inicial, é certo que
podem entrar.com recurso e assim continuar em campanha. São os casos de
Ronaldo Rosinha, para prefeito e sua vice, Lisi, pelo PM N, e para vereador, os
de Chico (PSDB), Jhenifer Nunes Lopes, Manoel de Oliveira Poteka, ambos do
PSB, Manuela(PSD), Professor Ed(PTC), Rosangela (PT), Kilika (�MN) e Sabrina
Tinoco (PSC). Sem contar que Suelaine (PMN) e Tati Luz (PDT), encaminharam

. renúncia das candidaturas a vereança.

Hoje (16): Tempo seco com predomínio de sol. Temperatura
baixa na madrugada e amanhecer. Vento sudoeste a sudeste,
passando nordeste, fraco a moderado.

Min_. 13�C - Max. 21°e
Chance de chuva: 0%

Amanhã (17): Nevoeiros ao amanhecer com sol e aumento

de nuvens durante à tarde. Temperatura em elevação. Vento
nordeste a norte, fraco a moderado com rajadas.

Min. 15°C - Max. 2�oC
Chance de chuva: 0%

Chance de chuva: 60%

Tabuas das marés

é;;-) - Cheia - de hoje (16) até 22

� - Minguante - de 23 até 29

.- Nova -de 30 até 8/10

(.. - Crescente - de 9/10 até 15/10

HOJE
PREAMAR

AMANHÃ DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR •

-,
BAIXAMAR PREAMAR

_

•. BAIXAMAR

01:19=0.6 - 20:56=0.2 01:51=0.7 - 21::\0=0.2 02:19=0.7 - 22:06=0.2

Fonte: C/imerh - Epagri

TERMINAL

PESQUEIRO
Esta semana, durante
dois dias (2a e 3a feira),
o admi[listrador José
Fritsch, do nosso Terminal
Pesqueiro esteve reunido

_

com dirigentes da COdesp,
em Santos, ocasião em

que ficou definido que

agora, a contratação de

serviços terceirizados,
.serd por três anos. Sobre
o abastecimento de óleo,

.

o atendimento, com
contrato precário mas

logo tar:!bém de�erá
contar com uma nova

licitação. Fritsch voltou
a afirmar que a Codesp
está "olhando" Laguna
com outros olhos e qu€a
cidade só terá a ganhar.
Que assim seja!

GREVE DO�
BANCÁRIOr'

Luiz Francisco' Cardoso,
o .competente e

destacado presidente
do Sindicato dos
Bancários da Região, a

partir de hoje participa
em São Paulo, da mesa

de negociação com

representantes da

Fenaban, para buscar o

, reajuste que a categora
reivindica em todo I
o País. As agências�
continuam fechadas.
Ano passado foram 21

dias de paralisação.

Obituário
_

Dia 8
_

� Luiza Philipi Freitas, 91

anos. Residia em Cabeçuda.

DiaU
- Maria de Souza Candido,
91. anos. Residia - no

..

Portinho.

Dia 14
- Ariane Alcantara Rocha,
63 anos. Lagunense residia
em Florianópolis.

- Jacira Martins, 80 anos

Residia em Pescaria Brava.
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Leonardo

80ft
Gabriela Besen

Pedroso
www.gabrielapedroso.com.br

o IMPORTANTE'É'VOCÊ
Nesse artigo de hoje eu quero compartilhar uma das lições-mais valiosas que

eu aprendi nos últimos dois anos. Epor que dois anos? Simplesmente porque
foi o período em que eu mais tive a oportunidade de aprender e entender como

a cabeça das pessoas funciona, saindo da perspectiva de consumidora para

produtora. Acredite, entender essa lição que eu vou compartilhar com vocês fez
e fará toda a diferença pa�a mim e para você - principalmente se você mudar

o seu modo de agir a partir dessa conversa. Prepare-se para uma revelação
impressionante - que não é tão impressionante assim: As pessoas estão mais

interessadas nelas mesmas do que em você.

Por favor, não me leve a mal. Eu não. estou tentando te sacanear ou dizer que
você não tem valor. Aliás, com certeza você tem muito valor - o problema é que

t a maioria das pessoas não tem a mínima disposição de ficar ouvindo os outros

falarem de si mesmos o tempo todo. Vamos supor que a minha coluna fosse 'um
eterno enaltecimento da minha pessoa: Parágrafos e parágrafos falando sobre a

minha história, a minha rotina, como eu SOIl isso ou aquilo. Sério ... você já teria

enchido o saco e-parado de ler, certo? Não vou mentir: no começo, até achei que
ouvir a minha história seria interessante para você, e talvez em doses pequenas
até seja, mas em um ponto eu percebi que você não lê a minha coluna por minha

causa ou alguma qualidade minha, mas pelo que ela faz VOCÊ sentir.

Beleza. E quais são as implicações práticas disso? Bom, a primeira delas

é que se você quer contar a sua históriapara todo mundo o tempo todo e

monopoliza as conversas de bar, provavelmente você é considerado um chato.

A segunda é que, ao perceber essa realidade, você começa a ouvir mais, e a

partir disso você também ajuda mais. E sabe o que acontece quando você 'ajuda
os outros a resolverem seus problemas e se sentirem ouvidos? Eles passam a

gravitar ao seu redor ... e do seu produto ... e do seu serviço. Eu sei, colocar-se
no lugar do outro é muito difícil - afinal; vai totalmente contra a nossa natureza.

Porém, assim como todo hábito, prestar atenção no outro é um exercício diário,
que certamente ajudará a abrir muitas portas para você.

leonardoboff.wordpress.com

UMA SANTA QUE NÃO
ACREDITAVA EM DEUS

(T'Parte)
Tudo é político mas o politico não é tudo. Há outras dimensões ria vida que merecem a nossa

atenção e que nos levam a refletir sobre a condição humana, mesmo de pessoas que consideramos
santas.Quero me referir à noite escura que a recém canonizada Madre Teresa de Calcultá viveu e

.

sofreu desde 1948 até a suamorte em 1997. Temos os testemunhos recolhidos pelo postulador de
sua causa, o canadense Brian Kolodiejchuk num livro Come Be MyLight (Venha, seja a minha

luz).
Como é notório, Madre Teresa 'vivia em Calcutá recolhendo moribundos das ruas para que

morressem humanamente dentro deuma casa e cercados de pessoas. Fazia-o com extremo carinho
'e completa abnegação. Tudd indicava que o fazia a partir de uma profunda experiência de Deus.

Qual não é a nossa surpresa, quando viemos saber de seu profundo desamparo interior,
verdadeira noite sem estrelas e sem esperança de um sol nascente. Essa paixão dolorosa durou por
quase 50 anos até a suamorte. Já em agosto de 1959 escrevia a um de seus diretores espirituais:"Em
minha própria alma sinto uma dor terrível. Sinto que Deus não me quer, que Deus não é Deus e

que Ele verdadeiramente não existe".
.

Numa outra ocasião escreveu:"Há tanta contradição em minha alma: um profundo anelo de'

Deus, tão profundo que me faz mal; um sofrimento continuo e com ele o sentimento de não ser

querida por Deus, rejeitada, vazia, sem fé, sem amor, sem cuidado; o céu não significa nada para
mim, parece-me um lugar vaziei".

Sabemos que muitos místicos testemuham 'está experiência.de obscuridade. Constatamo-lo
em São João da Cruz, em Santa Teresa D'Avila, em Santa Teresa de Lisieux, entre outros. Esta

última, tão meiga e expressão da mística das coisas cotidianas, escreveu em seu Diário de uma
Alma:" Não creio na vida eterna; parece-me que depois desta vidamortal, não existe nada: tudo

desapareceu paramim, não me resta senão o amor". ,

Conhecida é a noite escura de São João da Cruz, tão bem expressa em seu poema "La noche
oscura". Ele distingue duas noites escuras: uma, a noite dos sentidos pela qual a alma vive sem

. consolos espirituais e numa severa secura interior. A outra é a noite do espírito "oscura y terrible"
na qual a alma já 'não consegue crer em Deus, chega a duvidar dê sua existência e se sente

condenada ao inferno.
.

Especialmente a modernidade, centrada em si mesma e perdida dentro imenso aparato
.

tecnológico que criou, vive também esta ausência de Deus que Nietzsche qualificou como "a
morte de Deus". Não que Deus tenha morrido, porque então ele não seria Deus. Mas é o fato
de que nós o matamos, vale dizer: ele não é mais um centro de referência e de sentido. Vivemos

errantes, sós e sem esperança.

Gente·
de nossa terra

Nàscido em 9 de agosto de 1948, na �idade de Criciúma,
filho do empresário já falecido Pedro Füchter e Elizabeth Füchter,
é casado com Dorotéia, pai de Nelsinho, Fernando e Rodrigo e

avô de Lucas, Matheus, Rafael, Maurício, Manuella e Marina.
Ainda criança teve sua formação escolar no Seminário de

São Ludgero e depois no Colégio Dehon, em Tubarão. Graduou
se em Administração de Empresas e depois em Economia pela
FEESC (hoje UNISUL).

'Cidadão honorário de Laguna, cidade que desde 1970 o

recebeu, de braços abertos para o desenvolvimento dos primeiros
negócios.

-

Foi membro fundador do Lions Clube de Laguna e depois
seu presidente. Também participou de diretorias do clube de

serviço em nível estadual, mostrando sua preocupação com a

responsabilidade social.
Desde 1962, quando tinha apenas 13 anos trabalhou com

seu pai, Pedro, auxiliando de alguma forma na condução dos

negócios. O convívio precoce com o mundo dos negócios, em
especial o do comércio de veículos, gerou a curiosidade pela

g�S��, de !mpresa§� e a h,�bilid��r no fonvívi? com as pess_oas,

sejam funcionários, clientes e amigos.
Em 1970 fundou a COMAL, concessionária da marcaVW em

Laguna, na época com apenas 21 anos. Depois representou ainda
em Laguna as marcas MONARK (bicicletas e ciclomotores) e

Honda (motocicletas). Geriu a empresa até 2002 quando encerrou
as atividades para iniciar um projeto maior.

Em 1995 ajudou na gestão da COMAT, representante das
marcas VW (automóveis e caminhões) e Honda (motociclestas),
empresa de seu.pai que tinha representações nas cidades de
Criciúma e Tubarão.

.Apartir de 2001 inicia um projeto ousado e inovador,junto de

seus filhos e de sua esposarinaugura a LE MONDE, a primeira
concessionária damarca francesa Citroên na cidade de Blumenau,
com o objetivo de implantá-la e consolidá-la em Santa Catarina.

O projeto cresceu rapidamente gerando nOV2.S concessionárias
da LEMONDE CITROEN nas cidades deFlorianópolis, Joinville,
Criciúma, Balneário Camboriú, Jaraguá do Sul, Tubarão e Lages.

Com a Le Monde, conquistou várias premiações nacionais
e até internacionais levando a empresa a despontar atualmente

.

como um dos principais fUpos do segmento automotivo de SC.

Nelson
Füchter

J i JJ l �5 c ) 1 h, ( . I U.l
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Paróquias
SANTO ANTÔNIO-DOS ANJOS
Hoje (16), às 19h missa na Cohab. Amanhã (17), às 14h escola paroquial dos ministros,
no Centro Cultural; missas às 17h30 no Mar Grosso e às 19h na Matriz e em Caputera.
Domingo (18), missas às 8h no Portinha, 9h15 em Bentos, 9h30 com Batizados na

Matriz, 10h30 Estreito, 17h50 Roseta e às 19h Matriz. Terça-feira (20), às 6h30 e 19h,
na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta-feira (21), às 15h missa na Matriz. Quinta
feira (22), às 15h missa na Roseta. (Pároco padre Lenoir Steiner Becker)

NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES
Hoje (16), às 19h30 missa na Matriz, com coleta de alimentos para famílias carentes.

Amanhã (17), missas às 16h em Santa Marta e às 19h na Matriz, com coleta de alimentos

para famílias carentes; às 18h na Matriz, Adoração ao Santíssimo Sacramento. Domingo
(18), na Passagem da Barra, missa de um mês de falecimento do Padre Edemir de Souza;
missas também às 8h e às 19h na Matriz, com coleta de alimentos para famílias carentes.

Também naMatriz, na segunda-feira (1.9), às 15h Terço daMisericórdia, terça-feira (20), às
I9h30 grupo de Oração da RCC, quarta-feira (21), às I9h Legião de Maria, 20h Terço dos

Homens; às I5h missa no Asilo. (Pároco padre Carlos Henrique)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS.
SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

Corrupção

Só dá
.

ISSO ....

na sequencia todos
os devedores serão

ajuizados e certamente
terão bens penhorados.

'. Antes que ISSO

aconteça, aproveite a

facilidades oferecidas

para quitação em até
18 vezes.

Vá ao setor de
IPTU (rua Osvaldo

Cabral, 140, antiga
Caixa .Econômica),

das 13h às 19h, com os

seguintes documentos:'

pessoa física, RG,
CPF e comprovante de
residência atualizada:
se pessoa jurídica,
CNPJ atualizado,
instrumento
contratual de eleição
e documentos do

responsável Para mais

informações, ligue
(48) 3644.0401.

.

PREFEITURA Ã CACA DOS DEVEDORES DE IPTU E OUTROS TRIBUTOS
-

.
.

Nova oportunidade de ficar em dia com Laguna
A inadimplência de

IPTU - Imposto Predial
e Territorial Urbano,
ITBI Imposto de
Transmissão de Bens
e Imóveis e' de IS&-

/

Impostopobre Serviçosde Qual/quer Natureza,
além dy contribuições
de melhorias e outras

taxas, I tem sido

impactante nos cofres

pÚblicbs em Laguna,
com la dívida ativa.
soínaddo mais de R$
100 'milhões, valor

que a prefeitura tem

tentado recuperar e

agora, pela última vez,
oferecendo valiosos e

vantajosos descontos

(de 50 até 90% sobre
a multa e os juros ou

parcelas de 18 vezes,
variando de acordo
c_om a �orma de

pagamento escolhida)
-:

por um pequeno
- período de tempo (até
22 de novembro), pelo
REFIS - Programa de

Recuperação Fiscal.
De acordo

com o

Henio
secretário
Marcelino

Cardoso, de Fazenda,

AGRADECIMENTO

"Fíca sempre um pouco de perfume
nas mãos de quem 'oferece flores".

A ASSOCIAÇÃO DAS

VOLUNTÁRIA� "MAMÃE BEBÊ",
CARINHOSAMENTE, AGRADECE

TODO O APOIO RECEBIDO!

O SUCESSO DO NOSSO CAFÉ
COLONIAL SÓ É POSSlVEL

PORQUE TODOS ACREDITAM E

CONFIAM EM NOSSO TRABALHO
EM PROL DA MATERNIDADE DE

NOSSO HOSPITAL.
APOIAR AÇÕES SOCIAIS

É O MESMO QUE OFERECER

FLORES, FICA-SE COM AS MÃOS
PERFUMADAS E COM A PAZ NO

CORAÇÃO!
NOSSOS ETÉRNOS
AGRADECÍMENTOS

Maria Helena Parente, presidente

Administração e

Serviços Públicos,
a inadimplência,
com índice de 60%,
tem dificultado a

efetivação de obras,
tão reclamadas pela
população, além
de outros serviços.
Cardoso promoveu
um levantamento dos

inadimplentes, ano por
ano, do maior para o

menor valor, já que
e s c andalo samen te,
apenas 40% quitaram
o IPTU, por exemplo.

Rua Almirante Lamego, 150
Campo de Fora- Laguna/SC

Ao fazer comparação,
ele lembra que
em municípios
vizinhos o Refis
não é aplicado, logo
diferente de Laguna
que proporciona esta

oportunidade.
Com o orçamento

sufocado há· anos, a

terra de Anita luta

para fechar as contas.

Como a cobrança
com descontos tem

prazo definido (22 de

novembro), o secretário
.Henio, antecipou que
1-

ESTADO DE SANTA CATARlNA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca - Laguna / I' Vara Cível
Rua Arcângelo Bianchini, 69, ., Centro - CEP 88790-000, Fone: (48)3644-
8356, Laguna-Sê - E-mail:

laguna.civell@tjsc.jus.br .

Juiz de Direito: Fabiano Antunes da Silva
Chefe de Cartório: Bárbara Bressan Sônego Vieceli
EDITAL DE CITAÇÃO - RITO ORDINÁRIo - COM PRAZO DE 20 DIAS
Procedimento Ordinário n. 0500004-60.2013.8.24.0040

Autor: Companhia Catarinense de Água e Saneamento - CASAN / Réu: José
Joaci Borges /

.

Citando: José Joaci Borges, Rua José Joahany, 143, Centro - CEP 88790-

000, Laguna-SC, atualmente em lugar incerto e não sabido, nascido em

11/03/1951, Casado, brasileiro(a), natural de Araranguá-SC, Aposentado, pai
João Julio Borges, mãe Leontina Silva Borges
Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local
incerto ou não sabido, FICA CIENTE de que neste Juízo de Direito tramitam
os autos do processo epigrafado e CITADA para responder à ação, querendo,
em 15 dias úteis, contados do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do

prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será

.
considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo
autor (art. 344 do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, partes
e terceiros, foi expedido o. presente edital, o qual será afixado no local de
costume e publicado I vez, na forma da lei.

Laguna (SC), 19 de julho de 2016.
Márcia Beatriz 8einlich

Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça Art.212
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JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 16 DE SETEMBRU DE 2016

o registro do JLem 9 de novembro de 2007, com a querida e

inteligente, Jornalista Denise Pegorara, com a sua mãe, Glorinha

quando festejava mais um aniversário,

LIMPEZA NOS MOLHES DA.BARRA

'Alunos da 5a Turma

do curso de Protetores

Ambientais, da 3a

Companhia do 1°

.Batalhão .
de Polícia

Militar Ambiental em

Laguna, adolescentes

de 12 a 15 anos,

no sábado (10)
promoveram um

mutirão de limpeza nos
Molhes da Barra. O

objetivo,mais uma vez,
foi promover educação

ambiental e ao mesmo

tempo conscientizar
os frequentadores do

local, da necessidade
de manter o mero

ambiente limpo para
todos.

Aquicultura
-& Pesca

Por:

Prof. Dr. Eduardo Guilherme Gentil de Farias, Engenheiro de Pesca

Prof. Dr. Giovanni lemos de Mello, Engenheiro de AqLiicultura
Prof. Dr. Jorge Luiz Rodrigues Filho, Biólogo

Prof. Dr. MauríciQ Gustavo Coelho Emerenciano, Zootecnista

aquícuttura.pescaê'gmail.com

CAMARÃO-DA-AMAZÕNIA:
,.

VALOR AGREGADO ATE
NO NOME!

A coluna desta semana aborda a possibilidade do cultivo de uma espécie
que possui um nome de peso: camarão-da-Amazônia! Este crustáceo,' natural
da bacia amazônica e da bacia do Pantanal, distribuindo-se também pelos
estados de São Paulo e Paraná, entre outros, foi alvo de diversos estudos nos

últimos anos no país. De sabor delicado e muito: apreciado na gastronomia,
este camarão jápossui um pacote tecnológico de produção. Muito similar ao

"primo" asiático' gigante da Malásia Macrobrachiumrosenbergii, .0 camarão'>

da-Amazônia Macrobrachiumamazonicum destaca-se pela rusticidade,
tolerar maiores densidades de estocagem comparado a outros camarões de

água doce, ótimos desempenhos em sistemas de policultivos com peixes
(tilápias, lambaris, entre outros) e até em consórcio com arroz (a famosa

rizicarcinicultura). No mercado, este animal pode custar entre R$20,OO a até

mais de R$50,OO o quilo, dependendo do tamanho. No Brasil, seu cultivo é

maiormente realizado em viveiros escavados nomono ou policultivos. Segundo
dados extraoficiais, existe um Laboratório comercial que comercializa as

pós-larvas (formas jovens) no estado do Pará.

Exemplares do camarão da Amazônia (Fonte: http://grotadotaiassui.bI0gspot.com.br)

Acontecerá de 19 a 21 de outubro, na 'cidade de Bragança-PA, o II

Seminário da rede de pesquisa do camarão-da-Amazônia. Este evento

tem como objetivo divulgar os avanços das pesquisas, apresentar o pacote
tecnológico gerado, traçar as próximas metas tecnológicas e elaborar

estratégias de implantação de cultivos nas diversas regiões do Brasil. Além

disso, a sede do evento (o estado do Pará), foi escolhida devido a sua vocação
com o cultivo do M amazonicum. Para isso, pretende-se reunir atores

envolvidos na pesquisa do camarão-da-amazônia das diversas regiões do
Brasil e abrir o evento para as comunidades tradicionais interessadas, setor
produtivo, profissionais e alunos que atuam eu; aquicultura e pesca, assim
como Secretarias de Pesca e Aquicultura interessadas em conhecer e fomentar
a Aquicultura Sustentável com o uso do camarão-da-amazônia.

Fone/Fax: (48) 3644·:1699

Dr. Paulo
I@hotm

eira, 600 .:

.corn

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IDEB: ESCOLAMUNICIPALARMANDO CAL-IL BULOS FESTEJA BOAMÉDIA
Educação de qualidade se faz

com processo de planejamento,
avaliação e reavaliação, mudanças
constantes e, acima de tudo, trabalho
em equipe. O resultado? A melhor
nota das escolas municipais no Índice
de Desenvolvimento da Educação
Básica

A Escola de Educação Básica
Doutor Armando Calil Bulos, da
localidade pesqueira de Estreito, nas
margens daBR-10 1, conseguiu a nota
5.9 na média nacional do Ideb, sendo
que ameta era 5.2.

No ano passado, os alunos do 5°
ano participaram da Prova Brasil.
O Ideb é calculado 'com base no'

aprendizado dos alunos em português
ematemática (ProvaBrasil) e no fluxo
escolar (taxa de aprovação).Naúltima
semana, o Ministério da Educação
divulgou o resultado das, escolas de ,

todo o Brasil.
Para orgulho da comunidade do

Estreito, a escola estava na lista.
''Fato esse que acontece pela

primeira vez no município. Isso

mostra q}le estamos no caminho

certo, até para que se tenha educação
de qualidade, inclusive, na escola

, pública da rede municipal de ensino.
Este resultado nos enche de orgulho e,

também, aumentanosso compromisso
de continuar trabalhando para que se

mantenha emelhore estes resultados",
disse a diretora Marília Gabriela
Amaral.

A referida escola está situada
em uma comunidade pesqueira do

crescendoparaatenderasnecessidades
da comunidade. Em 1995 foram feitas
ampliações para suprir o aumento do
número de alunos. Em 1998 com a •
nucleáção da Escola Isolada de Nova
Fazenda, essaUnidade Escolarpassou
a atender também esses alunos, e

hoje englobando os estudantes de
Nova Fazenda, Estreito, Praia do Sol,
Caputera e Perrixil.

A Escola de Educação Básica
Dr. Armando Calil Bules, localizada
na Rua Prof' Abgail Tomé Serafim,
bairro Estreito conta com 83 alunos
dispostos nas turmas de 1 ° ao 5° ano,
nos períodos matutino e vespertino,
sob o Gomando de uma equipe de 14
funcionários.

Breve histórico da escola Entre muitos projetos
A história da Escola de Educação desenvolvidos ao longo dos anos,-.,.

Básica Dr. Armando Calil Bulos é um dos que podemos destacar é o do
bastante remota, tendo iniciado com Grupo deApoio.
apenas cinco alunos que estudavam Esse projeto foi desenvolvido
em condições precárias em um visando

-

a melhoria do processo

engenho cedido por um morador da de ensino/aprendizagem, e de
comunidade. Por conta da situação acordo com as reais necessidades

precária em 1961 foi alugada uma de cada aluno, apresentando
casa onde passou a funcionar a escola resultados satisfatórios com todos
e recebeu a denominação de Escola os alunos participantes, pois atua

Isolada do Estreito. na particularidade das dificuldades
No ano de 1967 conforme o e avanços que ocorrem em sala de

decreto n° 5.380 passou a se chamar aula.
Escola Reunida Dr. Armando Calil Percebendo que as, dificuldades

Bulos, em homenagem a um ilustre nem sempre são só dos alunos, a

advogado, que destacou-se çomo escola implantou uma metodologia ..
secretário de Estado nos governos para lidar com, as diversidades
de Celso Ramos, Ivo Silveira e de no processo, construindo e

Colombo-Salles. I reconstruindo'diferentes formas de

rnurncipio. Atualmente, atende 130
alunos distribuídos em turmas da
pré-escola até o 5° ano do ensino

fundamental.
Segundo a diretora é uma escola

pequena, porém, com grande Índice
de comprometimento de todos os

profissionais. Não esquecendo a

equipe administrativo/pedagógica
de Marília Gabriela Amaral e

Ivonete Caetano, bem como, o

corpo docente comprometido com o

desenvolvimento do trabalho.
A turma avaliada no ano de 2015

'teve como professora regenteAdriana
da Rosa Femandes, que' contou com

a parceria de todos os profissionais da
escola, que trabalharam no grupo de

apoio, nas reuniões de planejamento
e replanejamento nas horas atividades
e no engajamento com a sequência

didática, implementada pela equipe
técnica da Secretaria de Educação.

As professoras atuantes no

desenvolvimento desse processo,
foram Mílvia de Souza Martins, Elisa
Maria Costa Marés de Souza e Ana

Luiza de Souza.
A escola, contando com uma

'equipe de nove professores, uma

especialista (lvonete Caetano), uma

gestora (Marilia Gabriela Amaral)
e quatro profissionais na equipe de

apoio.
Desde 20l3, ,

estamos

desenvolvendo o Grupo de Apoio,
onde procuramos atender as reais
necessidades de nossos alunos, e

pouco a pouco, dia a dia estamos

alcançando nosso objetivo, que é

educação de qualidade para todos,
disse Marília. Ao longo dos anos a escola foi 'ensinar e aprender.

Aceitamososcartões: 1111 ���� Ba�.). Ofertas válidas até 30/09/16 www •. eletrolar.-com.br/eletrolar @eletrolarsc (§J/eletrolar ..
LAGUNA· . Rua Gustavo_Richard, n° 454 • Centro . Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA. �ua Nereu Ramos, no 404 Centro Tel.: 48 3355 00.22
GAROPABAjCentro . Rua 30 de dezembro • Tel.: 48 3254 4601 GAROPABAjCampo D'Una . Rod. SC 434 Kml1 . 10750 Tel.: 48 3354 0070
Ofertas válidas até 30 de setembro de 2016 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data.os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o ,direito de não vender por atacado. Ofertas válidas somente para 05 produtos deste
anúncio. pâra demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informações sobre promoções e condições de pagamento. Condições de pagamento sujeito à aprovação e liberação de crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos
decorativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Inform2_çôes e garantias n.�s manual; 90S produtos, Re:.s�lva-se o direito <Le eventuais retificações destas ofertas anunciadas, lnforrnações 48 3647 0633,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Uma rua, uma história'
Fundador da cidade, Domingos de Brito
Peixoto, era natural de São Vicente
(SP), onde nasceu em 1658, filho de
Sebastiana e de Brito Peixoto. Era
casado com Ana Guerra, À sua custa e

com os dois filhos, Capitão Francisco
e Tenente Sebastião, armou expedição,
partiu de Santos (SP) e veio fundar

.

Laguna. Aqui rechaçou os carijós para a outra margem da lagoa, lançando os fundamentos da povoa que
receberia a denominação de Santo Antônio dos Anjos da Laguna. O domínio efetivo da Coroa alcançava a velha
linha de demarcação de Tordesilhas e da povoação fundadà partiriam, algum tempo depois, os desbravadores do
Continente de São Pedro. Doente e tendo cumprido sua missão, Domingos de Brito Peixoto voltou para Santos,
É nome da avenida que vem do Colégio Stella Maris para o centro da cidade.

agraçIecer. q�er O ÇI';!�nto amo e,

quantó"es importante.�Não consigo
dizer nada - apenas o silêncio domina �
minha c.�egadaf� mintía permélflência J
junto a ti. Pai - teu olhar - teu afeto

- para
ida.

Casa deAnita, ao lado da IgrejaMatriz de Santo Antônio
dosAnjos, em 1969.

Registro de 1968, com destaquepara o Esporte Clube Juventude, doMagalhães,
aparecendo aofundo,parte da então Capela de Nossa Senhora dos Navegantes. Da
esquerdapara a direitaAliatar Correa(presidente), Vavá,Carlinhos, João, Mizinho,

Toninho, Randal, De Bem e Tobias. Agachados:Mareio, Sirlei, Paulinho, Adão e Zezinho.

• ACESSÓRIÇ>S PA� À
• PRODUTOS NATUR�IS
• SUPLEMENTOS ALIMENTARES:'.
• ACESSÓRIOS,PARA MUSCULÃ�Ãé

E FUNCIONAL

TELE ENTREGA GRÁTIS PARA:
Laguna e toda região
Horário de atendimento >,�

*Segundà a Sexta das 08:30h as 2Q:,OOh
Sábado das 08:30h as 12:30h e.�às,14:ÓÔh' �� 1(3Õj1

* Não fec�.!lmos M�"l()::Dial� .,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 16 DE SETEMBRO DE 2016

Foi ria companhia de familiares e amigos, que a chef de cozinha Katia Kfouri Palma,
no sábado (10) comemorou mais um aniversário.Nas fotos, ao alto, na companhia
da mãe dona Valdice e dos irmãos, Rogério, Ricardo e Ronaldo, com as espos�s, e

acima, com os filhos Marcos, Fabio e Fabiane, noras Fernanda,e Flaiane,
genro Roger,e os netos Matheus, Julia � Barbara.

E ainda ...
I> Hoje (16), das 13h30 às 19h30 acontece o lançamento da coleção de Verão da

PKS Gír}. À marca que 'é sucesso também através da compra onüne; tem sua loja
física situada na Av. Senador Galotti, 603, no Mar Grosso.

I> Dona Maurília (Henrique) e Luiz Francisco Cardoso, (ele bacharel de Direito e

presidente do Sindicato dos Bancários de 'Laguna é região e diretor da Féderação
·e da Confederação dos bancários) na próxima terça-feira (20), completarão 41

anos de casados.

I> No mesmo dia, também' celebrarão aniversáriof j t anos) de-casamento, Maria
Helena (Zapelini) e Adacil dos Santos.

I> Dona Glória dos Reis Vicente, viúva do saudoso Jo'ão Vicente, quarta-feira (21):, .

brindará idade nova.

I> �rquiteta Maria Helena Loch Padilha, atendendo e bem com a" F-ar'ol -

Arquitetura, instalada à rua Osvaldo Cabral, 146, ao lado do Cine Teatro Mussl,
fone (48)3644.4777.

De aniversário hoje (16) e
claro recebendo muitos

cumprimentos de nossa

gente, o-Capitão-de
Fragata Luiz Carlos Mello

de Oliveira, ele que,
como delegado da

Capitania dos Portos,
manteve sempre

em alta a

Marinha do Brasil. Na foto
com a esposa Vera Denise.

Conferindo a apresentação do Expresso Rural, no último sábado (10), no Cine

Mussi, o casal Camila e Victor Baião e o publicitário Robson Amândio dos Santos,

que antes doshow, aproveitaram para fazer um registro com- a banda.

Também festejando
aniversário hoje (16), a
conceituada pedagoga �*
Miriam de Castro Borges
'senhora José Cloves

Borges).
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BÁRB�RA
ANDREADIS

Aos 36anos,
a lagul1e�se
é empres_'ria,
executiva
do ramo da
beleza

JORNAL DE LAGUNA, SEXTi\-!FE1RA,' 16 DE SETEMBRO DE 2016

Perfil
É à bordo do seu carro rosa. que a

empresária executiva do ramo da beleza,
lagunense Bárbara Andreadis propaga
diariamente os produtos da linhaMary Kay.
Filha dos saudosos "dona" Adamandia e

de "seo" Georgios Damianos Andreadis,
a bacharel em Turismo, atua na área de
vendas há quatro anos: "Me ofereceram
a oportunidade de ser uma consultora de
beleza independente. Encarei o desafio e

hoje levo a vida que sempre sonhei, feliz
por me dedicar ao que amo".

Casada com Adriano e mãe de Sofia,
começou sua trajetória no hotel da família,
como recepcionista: "As primeiras noções
de ernpreendedorisrno vieram de lá. Anos
depois, trabalhei como caixa em um posto, ,

de gasolina, mais tarde, em parceria com o meu marido, administramos o Apart Hotel Olimpus, até surgir a proposta
para ocupar o cargo de secretaria de turismo da cidade, onde também desempenhei as funções de diretora e assessora

....

de marketing por oito anos", recorda.
.

Em 2013, convidada pela diretora nacional da marca Mary Kay, Bárbara deddiu investir em um segmento até então
desconhecido para ela, mas que aos poucos foi ganhando sua empatia: "O dia a dia foi memostrando o quanto eu poderia
ser feliz trabalhando com algo que gosto e que me oportuniza muito, além da satisfação profissional. O reconhecimento
por parte da empresa, que me deu o título de rainha de vendas por três anos consecutivos e me proporciona viagens, à
trabalho e lazer, para Punta deI Leste, Porto de Galinhas, cruzeiros e cursos por todo o país é algo raro no cenário em que
o país se encontra atualmente", avalia a focalizada que chegou a ganhar um carro, por ter batido as metas propostas
no ano de 201 5.

'

Com uma rotina pautada conforme suas necessidades, ela .dedica suas manhãs aos cuidados com a filha, a pratica
de atividades físicas e assuntos pessoais:

"

Minha agenda me permite isso. No período da tarde atendo minhas clientes
e à noite realizo treinamentos para minha unidade e faço o fechamento do dia, isso sem contar quando não preciso me

deslocar para outras cidades, seja para dar um suporte ou apoio técnico ou ainda participar de capacitações".

Projetos: Profissionalmenté, conquistar o título de Rainh� do Brasil na Corte de vendàs-do..' Pensamento: Para ser alguém na vida, você tem que ter: crédito, fé e coragem. [Ge
SeminárioVerde 201 ro também visitar minhas irmãs em Londres. pamianos Andreadis):

"l,Não vivo sem: Celular
Conquistas: 4\cumurar?stlJulos de �ainha de Vendas em,duas Áreas Nacionais nos a
de 2014,2015 e 20 16,�órte'de Vendas Brasil 20 JS e da Unidade,Brasil 2016, estar no
5 do Brasil em Vendas Diretoras 2016 e Círculo do Exemplo, também este ano. Em 2015,
com minhas metas conquistadas ganhei o carro rosa da empresa. Também através dos
bons resultados, pude conhecer o Resort Punta de Leste em 2013, Resort Porto de Galinhas
em 2015 e no Cruzeiro MSC Preciosa, Costa Brasileira este' ano. Minha' maior conquistá
pessoal, é a qualidade devida, potstenho a oportunidade de trabalhar com o que arno e

viajar com frequência através da realização da minha atividade.
� �,

, eu ,carro rosa.

er b melhor trabalho'domundó, andar de bicicleta, est�r
pessoas, conversar e (la risadas.

Viagens: Conheço várias cidades do Brasil, Argentina, Uruguai, Grécia, França e Inglat�rra:
Lugares: Salão Lalinda.

Um desejó: Conhecer a sede da minha empresa em Dallas.

Qualidades e defeitos:
ansiosa demais.

Os dois tradicionais clubes de Rotary
da cidade (Rotary Club de Laguna
e Rotary Club de Laguna República
Juliana), no último dia 8, em evento

conjunto,' realizado no Laguna
Tourist Hotel, 'receberam a visita

da governad'Ol"a do Distrito 4651,
Sonia Maria Dzls Giacomini e esposo,
Gilberto. Os 100 anos, do Rotary
também 'foram marcados, com uma

iluminação especial do hotel. Na

mesma noite, foram recebidos três

novos companheiros, devidamente empossados durante a solenidade: Rodrigo Canhola Vieira
e Marcos Abreu Neiss, no Club de Laguna e Mônica Nunes Sant'Anna no Club Laguna República
Juliana. Outro importante registro da movimentada noite, foi a homenagem do dr. Nilson Algarves,
governador 2012/2013, ao dr. Aldo Abrahão Massih, que também foi governador, entre 1985/1986,
pelos seus 45 �InOS de serviços prestados a 'entidade. Fechando o evento, André Magalhães�
governador e integrante do Rotary de Palhoça, fez a entrega de quatro cadeiras de roda através do;

de Bobson.J\mâl1.dio dos�anto$, pela parceria desenvolvida quando de sua gestão, entre 2015/2016.

Luciana Delfino, que atualmente reside em Porto Alegre,
em seu momento tiete com o cantor Tiago lorc, em show

realizado no Teatro Feevale. Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Telefones Úteis Esportes
---------------------------------------------------------------

ACIL. : .48-3644-0060
CDL. .48-3644-0405/3644�0742
Capitania dos Portos : . .48-3644-0196
Casan : 48-3644-8100

Celesc 48-3644-1321

APAE ; .48-3647-0446

Centrarde InformaçõesTurísticas .. , 48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios :.48- 3644-0111
Defesa Civil. , 199

Delegacia da Mulher .48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Centro) .48-3646-0469

DelegaciaReg, (Detran) .48-3644-..0089/3644-0105
Diskfrenúncia............................•.................................... 181

Epagri .48-3647-7786/3647-7785
Fatma : 48-3631-9221

Fórum de Justiça 48-3644-8300
GuardaMunicipaL. 48-3647-3059/3644-0401

Guincho : 48..,3646-1049

Hospital.
·

.48-3646-0522
_IGP.. . ó ••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••48-3644-4272'
IPHAN .48-3644-1144

PolíciaAmbiental. 48,.3647-7880
PolíciaMilitar , 190148-3647":7955
«Polícia Rodoviária Esíadual., 198

Polícia Rodoviária Federal. : , 191

Porto de Laguna : 48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-0401
Previdência Social. ; 135

Procon 48-3646-0833

Rodoviária �.: : 48-3646-0119

SAMU : 192148-3644-5326

VigilânciaSanitária '" 48-3644-1315

HãVagaS'
MOTORISTA ENTREGADOR
Cidade: Tubarão
Atividades: Entregas de mercadorias; Recolher mercadoria
no fornecedor; Limpeza, manutenção e organização
do depósito; Recebimento de mercadorias; Instalações
de deliverys; Recolhimento de deliverys; Assepsia
de equipamentos e manutenção de equipamentos;

. Disponibilidade para ajudar nos eventos que a empresa
organiza;
Requisitos: Carteira de Habilitação C, desejável
experiência de 2 anos como motorista. Interessados devem
cadastrar currículo no Sistema CliQue RH e enviar e-mail

para Débora no treinamento@cliquerh.com informando
interesse na vaga.

CIEE (ESTÁGIO)
Cidade: Tubarão

Vaga: 219526
Estudantes cursando: Tecnologia em Informática, Técnico
em Marketing e Design com Informática, Técnico em

.

.

Informática.
- Remuneração: 600,00 + 50,00 de auxílio transporte.
Horário: Combinar - 30 horas semanais (manhã e tarde).
Quem se interessar por alguma das oportunidades, favor
comparecer no CIEE para encaminhamentos e mais

informações. Trazer anotado o código da vaga escolhida.
Fonte: Clique RH

RUA DUQUE DE CAXIAS, 11? - CENTRO - LAGUNA

i='ONE/FAX: (48) 3644.1930

, ! f
•

'·Série-B:
Criciúma ainda respira

Após ser goleado no sábado( 1 O), peloAvai,
o Criciúma, na terça-feira (13), recebeu
e goleou o Oeste por 4 a zero, figurando
agora em 10° lugar com 34 pontos ganhos,
distante quatro pontos do 4° colocado, o

CRB; que tem 38. Mas dos catarinenses, o
Avai é o que está por chegar no G4, hoje
em 9° com 36 pontos ganhos, após ter

vencido fora, ao CRB, por 2 a 1. Amanhã

(17), o time azurra(que faz coisa!! !),
jogará em casa contra o Bragantino, 17°
com 27 pontos ganhos. Já o Joinville,
empatou em zero 'cum o Náutico; está
em 19° com 24 pontos e aparece como

um dos provaveis rebaixados. Quanto ao

Criciúma.jhoje (16), às 19h15 jogará em

Pelotas, diante do Brasil, 3° colocado com

40 pontos ganhos.

Nossos Craques

Calmo e paciente, duas das muitas virtudes de
Mário Luiz Souza, mais conhecido por Marechal,
nosso focalizado de hoje. Nascido em 20 de agosto
de 1951, nasceu e até hoje vive em nossa cidade,
tendo jogado pelo Internacional (do Morro), Galícia
(do Magalhães), Avaí (do Portinho), Corinthians '

(da Cabeçuda) e por último no Bandeirante-Ida
Lagoa Preta). Aposentado da Casan - Companhia
Catarinense de Águas e Saneamento,quando mais
jovem foi sonoplasta da Rádio Garibàldi.

'00 Futuro
Alessandro dos Santos Martins, 15 anos apenas, é
atacante. Alessandro, que tem pinta de artilheiro,
joga de cabeça erguida, tem boa presença na área
e claro faz muitos gols. Ele é filho do comissário
Nelinho, torcedor do Flamengo que um dia ainda

irá querer vê-lo na Gávea.

Cesta Bãsic'a
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens! foramprocurados ospr�ços mais baixos.

Multialcool 5,55 4,495,99 Flop's

1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



11 jd�kXrtmtti�ú�j(��i�tj\:1fk1lt\;' ?�BEJ'�iiT��t'1;��Ó'�ç:

Profissional
"
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Natural de Porto Alegre, Juliana Fagundes de Carvalho viu seu interesse pela Pedagogia despertar ainda
na adolescência, Atualmente respondendo como diretora na Escola Elizabeth Arantes, o CAIC, a filhà de dona
Maria de Fátima e de "seo" Vilson não pensou duas vezes ao ser colocada diante da empreitada: "A possibilidade
de assumir o cargo surgiu como um verdadeiro desafio, o qual assumi ciente de minhas responsabilidades e no

compromisso de fazer o meu melhor pela comunidade escolar que eu represento", avalia.
Com licenciatura em Letras Português/Inglês e Pedagogia, com especialização em Língua Portuguesa e

Ensino de Ciências e pós-graduanda em Gestão Escolar e Diversidade e Gênero na Escola, a focalizada explica
um pouco de sua rotina: "Diferente do que amaioria das pessoas pensa,meucontato é diretamente com os alunos
e professores, desenvolvendo todas as atividades com apoio da minha equipe de gestão. Nossas ações diárias vão
do controle de merenda e material até a organização e acompanhamento das práticas pedagógicas. Não tenho um
dia igual ao outro, nem pessoas iguais, contudo, prezamos pela sistematização nas tomadas de decisão, sempre
buscando a eficiência no trabalho", avalia.

Quando questionada sobre o que mais gosta na área em que atua, deixa explicito: "O meu trabalho se toma

o melhor de todos no momento em que percebemos que nossos alunos estão aprendendo, não nos resumimos a

conteúdos programáticos e currículos fechados, buscamos formar cidadãos de verdade. Vejo que hoje um dos
maiores desafios em qualquer emprego é articular sujeitos e saberes em prol da eficiência do trabalho".

Com 11 anos de carreira, ela avalia os requisitos para quem lida diretamente com a área da educação:
"Comprometimento. Ainda que se saiba que trabalhar na educação de crianças, jovens e adultos é algo que exige
muito, contudo, aquele que se propor em fazê-la deve estar ciente de que o poder maior de mudança social está
na escola e em sua comunidade".

Nas horas de folga é na companhia da família, curtindo Laguna, que Juliana prOCUFa estar: "Momentos
familiares são inigualáveis, ainda mais nesta terra abençoada. Sou a típica lagunista", brinca.

Para o futuro, a vida pessoal e profissional são planejadas de forma bem equilibrada: "Estou perisando em

aumentar a família, quem sabe em breve, e no campo do trabalho quero me aperfeiçoar cada vez mais, pois
entendo que a minha formação é o bem mais poderoso no meu campo de trabalho", finaliza.

Juliana Fagundes
.

'

'de Carvalho

o melhor conselho

quejá recebi
_.é fazer sempre o meu melhor

Meu amuleto da sorte �
minha consciência

Soltas,
O vice governador Eduardo Moreira, na
terça-feira (13) veio à cidade e durante
encontro com a, presidente Regina Ramos dos
Santos, do Hospital de Caridade, prometeu
ce empenhar pela liberação de R$ 350 mil

para a nova rede elétrica da instituição
e outros R$ 200 mil para aquisição de

equipamento, "fechando" a conta para o pleno
funcionamento da nossa UT!.

Leitor Marco Aurelio, envia e-mail ao
JL, questionando qual o efeito prático,
positivo e de relevância econômica para
a cidade, ter sído reconhecida através
de Lei Federal como "cidade dos botos

pescadores". Pois e agora!
,

A Futideçêo Biblioteca Nacional, através do
seu Centro de Processamento e Preservação,
do Rio de Janeiro, certificando a chegada do

Jornal de Laguna, para seus arquivos.

Ainda pretendo
fazer muito pela educação

O que me tira do sério'
falta de 'comprometimento

-Sou fã n° um
meus avós

Um 'passeio perfeito Rara o seu fim de
semana. Inicialmente conferir o nosso

conjunto arquitetônico, no centro

histórico. Nenhuma, outra cidade conta

com um acervo de 600 imóveis tombados.

Depois é' ir almoçar no Restaurante

Caiçara' ou Atlântico Sul, ambos com

comides deliciosas, com preços normais.

Após, é caminhar pela praia do MarGrosso
e chegar até os Molhes e acompanhar
a pesca com auxílio dos botos. Está ,aí
um sábado especial, com tempo para
eonhecer, curtir, ceminher e almoçar.

O qU-é mais gosto
no meu/trabalho

receber um abraço sirréero das crianças.
Nada na vida pode ser melhor-

, I
Meu sonho é
fazer o Mestrado

Das 28 câmeras de vigilância instaladas em toda a

cidade, apenas 18 estão em pleno funcionamento. O
prefeito Everaldo já acionou o setor para que os trabalhos

,

de recuperação das outras 10 o mais rápido possível.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

• Além de ler os jornais da cidade, quem quer e deve •

•

acompanhar as notícias locais, precisa ouvir também •

: os noticiarias nas emissoras de rádio. Na Difusora, :
• das 7h às 9h, o Rádio Revista com Batista Cruz e das •

• 12h30 às 14h o Jornal da Difusora, com André Luiz •

• e Sidnei Silva. Na Garibaldi, dasZh às 10h, Jornal da •

• Garibaldi com Onildo Correa. Na Transamérica 103.1,
•

: a nossa FM, daszh às 8h, Transnotícias com Paulo
•

•

• Cereja e das 18h às 19h Resenha Transarnérica, com •

• Celso Fernandes e Layse Rezende. •

· . . . . � . . . . � . . . . . . . . . . . . . . . .

Bar honesto. É o seguinte. Na AABB - Associação Atlética
Banco do Brasil, ali' na praia do Mar Grosso, tem um bar
no qual o pessoal se serve, sem que ninguém cuide do
espaço. Pegam água, cerveja, refri e salgadinho e anotam
num papel, pagando ao final de cada mês: Isso quando se
fala em corrupção nos quatro cantos do Brasil varonil. Já
imaginaram fazer desse em Brasília?

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Conheça as coligações registradas
para eleger o nosso prefeito

Com maior número ,de-----
eleitores - depois _ge Tubarão

- da região da AmureI,

Laguna vê e conta com o

registro de pelo menos três

coligações, claro reunindo

o máximo possível de
aliados, independente
da origem partidária ou

.

mais do qUe isso, uma
mistura de ideologias, não
importando se de centro,

esquerda, direita, extrema

esquerda ou centro-direita

e que os cientistas políticos
chamam de "estratégias

pontuais em busca do poder,
.

flexibilizando alianças,
logo fazendo parte do jogo

.

político. _

EXTREMA-ESQUERDA
- PCS, PSTU, PSOL E PCO.

ESQUERDA
- PT, PCdoS e PPL.

DIREITA
- PRTS, NOVO, PSC,PSDC E PRTS.

,CENTRO
- PMDS, PTB, PSL E PTN.

CENTRO-ESQUERDA

- PSPS, PDT, PSS, PPS, PV, PMN, PTdoS,
SOLIDARIEDADE, PMS E REDE.

CENTRO-DIREITA
- PP, DEM, PR, PRS, PSD, PRP, PHS, PTe,
PROS E PEN.

! :
-

.

A busca pelo PODER
CANDIDATOS E COLIGAÇÕES

• • 34.257 -

Tt eleitores • 17.927 mulheres

1T (52,33%) _

i 16.330 homens

II (47,66%)

COLIGAÇÃO
JUNTOS POR

-LAGUNA

PREFEITO: Renato Borges (PSC)
VICE: Felipe Estevão (PSC)

PREFEITO: Mauro Candemil (PMDB)
VICE: Julio CesarWillemann (PSD)

PMN

PREFEITO: Ronaldo Rosinha (PMN)
VICE: Lisi_(PMN)

PREFEITO: Samir do Kilojão (PP)
VICE: Nazil (PSDB)

PREFEITO: Tanara Cidade (PT)
VICE: Dr. Roger (PDT)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RIO CARNiÇA

OBRAS DE DRAGAGEM IRÃOATÉ NOVEMBRO
Iniciadas em julho

passado, devem estar

concluídas até a

primeira quinzena de

novembro, as obras

de dragagem do rio

Carniça, em Campos
Verdes, tendo à frente

Almeida Serviços
& Construções
Ltda, empresa do

Grupo Schmidt,
com investimentos

de quase hum
milhão de reais, da

Jecretaria de Estado
de Desenvolvimento
Econômico
Sustentável.
Conforme

levantamento técnico
realizado pela
Companhia Integrada

.

de Desenvolvimento

Agrícola de Santa
Catarina (Cidasc), ao

todo serão dragados
'_ erca de . 84 mil'
metros cúbicos de
material e extraída
toda a vegetação de
pastagem (taboas) que
se criou ao longo dos
1.570 metros no leito
do rio.

. O Rio Carniça
liga a comunidade
de Campos Verdes à

Lagoa Santo Antônio

.

dos Anjos, e atende
a pescadores de oito
comunidades na

região da ilha: Ponta

- -

�--_._-,---_- ........
-

......... .A."--" ........ _""""� �...; ...-� _

da Barra, Passagem no Tubarão e todo o

da Barra, Vila Santos, sistema lagunar da

Campo Verde, Santa região. O incremento

Marta, Santa Marta da atividade pesqueira,
Pequena, Canto da auxiliará também

Lagoa e Cigana. no desenvolvimento
A última dragagem socioeconômico e

aconteceu em 1991. aumento da atividade
O desassoreamento turística na região e

do no da Carniça mais do que isso, será
garantirá o a garantia de fonte de

trânsito seguro das renda para as mais

embarcações, e o de 250 famílias de
intercambio com o pescadores.

Moda Feminina

Av. Senador
Galotti, 533
Mar Grosso

Laguna
Fone: (48) 3647.0224

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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./ A E.E.B. Jerônimo

Coelho, continua suas

atividades em prol da

preservação de seu

patrimônio histórico.
. Nesse sentido, foi
ministrado o minicurso .

"Noções e práticas de

conservação e preservação
de livros e documentos"
aos integrantes da escola
e comunidade em geral,
oportunizando aos

participantes, noções
para a salvaguarda de
documentos históricos,
por meio do aprendizado
de atividades de limpeza,
restauro e conservação.
Como ministrantes,
fizeram-se presentes a

Doutora' em Educação
(USP) - Gisela Eggert
Steindel, da Universidade
doEstado de SantaCatarina

(UDESC) e o Especialista
e, Organização e

Administração de
.

Arquivos Jeferson
Antônio Martins.

Participaram do

treinamento, alunos,
professores e funcionários
do educandário,
representantes da
secretaria de educação do

município, bibliotecários
e professores de outras.

instituições da cidade,
além dos estagiários de

graduação
.

da UDESC,
integrantes do projeto.

O minicurso foi mais
uma das ações realizadas
pelo projeto "Ecos de
Memória da Cultura
Escolar por múltiplas

linguagens", que é parte
do Programa de Extensão

"Entrelaçamentos .

entre

Educação, cultura,
sociedade através de

múltiplas linguagens
envolvendo a comunidade
euniversidade", financiada
pelo Edital PAEXIUDESC
2015, coordenado pela
Profa. Dra. Tania Regina
Unglaub. Os objetivos
e ações desenvolvidas
no referido projeto de
extensão é fruto de uma

parcena entre E.E.B.

Jerônimo Coelho,
Universidade do Estado
de Santa Catarina e

subprojeto PIBID-CEAD/
UDESC. Professores/

pesquisadores,
acadêmicos de graduação
e - pós-graduação do,
CEADIUDESC e FAED/

UDESC, comunidade
escolar e voluntários da
sociedade lagunense,
que, juntos, desenvolvem

estratégias na 'busca da

preservação da memória

da escola, do ressaltar de
sua importância para a

cidade como patrimônio
histórico, bem como da
luta pela manutenção
de sua identidade
institucional.

Segundo a professora
Sandra C.M. de Souza

que faz parte da equipe
organizadora do projeto, a
capacitação visa o restauro

dos álbuns fotográficos
e. 30 livros integrantes
do acervo documental
da Jerônimo Coelho e o

auxílio da preservação dos
demais documentos que
o compõem. Vale frisar,
que o arquivo histórico
da escola, atualmente

composto por 163 livros
e pastas, foi higienizado,
catalogado e organizado
no início deste ano, em.

parceria com oPrograma
de Pós-graduação em

. Educação da UDESC

pela doutoranda Graziela
Peruch Rosso, que
desenvolve sua tese de

doutoramento 'tendo a

escola como Um de seus

destaques. Os álbuns

fotográficos, passaram

pelo primeiro processo de

higienização, bem como,

organizados e fotografados
para disponibilização em

acervo digital pela prof"
Sandra Correa e bolsistas
do PIBID � Programa
Institucional de Bolsa
de Iniciação à Docência,
como atividades

integradas ao projeto
Ecos.

A administradora
escolar Perci Mendonça
Tasso,

. funcionária
da escola,' relata que

participar do Cl)fSO a fez
criar um novo olhar para
o acervo. Hoje ele é visto
como ouro, que precisa
ser restaurado, preservado
e apresentado a todo o

público, para que possam
continuar salvaguardando
a memória. Realizada
em poder fazer parte do
movimento que contribue

JL Crianca
•

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,
/" nome dos pais e idade que a gente publica!

Só sorrisos, SOPHIA DE CASTRO MARIA,
completou 8 meses essa semana. É filha de Morgana
Medeiros' de Castro e Cláudio Rodrigues Maria.

ENZO COSTA SOUZA é só amores na companhia da
mamãe Renata Costa. .

.

com a preservação da
escola que trabalha há mais
de 20 anos; Perci ainda

pontua que a comunidade
da escola centenária se

vê nos acervos que tem,
pois a maioria dos alunos
e funcionários são filhos,
netos e bisnetos· de ex

alunos e ex-professores,
fazendo assim parte
direta da história que ali é
contada.

Para o aluno Diogo
Costa Rafael, do 8° ano, o
curso foi muito importante
para a escola, pois'ela é
muito antiga, e possui
muitos documentos que
precisam ser conservados.
Para ele, o que mais
marcou no curso foi a

parte sobre a restauração
dos livros. Gostou, porque
achou muito interessante
tudo que envolve essa

prática: a limpeia,. as

obturações, os enxertos

e tudo mais". O aluno
ainda complementa que é

preciso que se aprenda a

cuidar melhor da escola
onde estuda e que quer;
no futuro, participar do

grupo que trabalhará na'

restauração do acervo

documental.
Já a representante da

.secretaria de educação'
do município, Jacqueline
Policarpo considerou o

evento como um momento

precioso, vivo, dinâmico e

democrático para a nossa

cidade e para apreservação
de sua memória
educacional. Como
mestranda em Educação
pela Universidade Federar
de Santa Catarina - UFSC,
ela também contribue com

.0 "contar" da história
do Jerônimo Coelho por
meio de sua dissertação
de Mestrado sobre

"Orientações para o ensino
de aritmética no Curso
Complementar Jerônimo
Coelho em Laguna" e,
salienta que, a memória' é

entendida como' elemento
fundamental na formaçãü,JW
da. _ identidade cultural,
individual e coletiva.

E, será justamente,
através deste projeto de

preservação de registros,
de documentos e de
vivências que esta história
será valorizada; acentuou.

Com o sucesso do

curso, o projeto abre

. possibilidades para as

próximas atividades. Até
o final do ano, espera
realizar um chá com ex

professores da escola e

uma rodá de conversá
'.

com ex-professoras e

alfabetizadoras. Corn
foco "Centro' de Memória.

Escolar"; integrantes do

projeto também farão
uma visita ao "Centro
de Memórias" de

educandário em Curitiba
ainda esse mês, além de
iniciar as atividades de
restauro de documentos e

digitalização do acervo.

Mas os integrant�
do projeto, lembram que
a escola não trabalha
sozinha. Ela precisa do

apoio de toda a comunidade
- essencialmente, de ex

alunos, ex-professores e

ex-funcionários, para que
o "Centro de Memórias
Escolar" seja uma

realidade! Para isso, pedem
a

. doação . de "materiais

que. possam contar' a

história do educandário
e daqueles que por se5-
corredores transitaram:

-

livros, cartilhas, cadernos,
uniformes, materiais
confeccionados durante
as aulas, diários de classe
e boletins, entre outros

objetos que possam
fazer parte de seu acervo

material. Todas as doações
devem ser encaminhadas
à secretaria da escola para
que sejam catalogadas e

identificadas. com o nome

do doador. No caso de;
documentos impressos ou

escritos, como cadernos
e cartilhas, que não

quiserem ser oedidos pelo
. proprietário, o empréstimo
para digitalização será'
de grande valia para a

composição do acervo

digital. Interessados em
\ .

fazer doações, basta

procurar aE.E.B. Jerônimo

Coelho, à rua. Tenente

Bessa, n° 20 no Centro �.
cidade, ou ainda pelo fone

(48) 3647-7792 ou e-mail:

escolajeronimocoelho@
yahoo.com.br.
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Na praia do Mar

Grosso, música ao
-

vivo hoje (16) com
Marcus Teixeira, da
banda Juízo Final

e, amanhã (17) com
Raphael Justi.

Nas quintas-feiras
.. confira o

videokê da Juh.
Fone 3647-0761.

No restaurante na praia do Mar Grosso, hoje (16), o
cantor gaúcho Gabriel Melloy apresenta acústico com

os clássicos de Caetano Veloso e Jorge Seno

�

No Mar Grosso, o

ambiente que é

referência para o

sul catarinense,
sempre reunindo
um público seleto,
com o melhor

dos petiscos,
com camarão da

Laguna, carnes e frangos. Em frente a

Mormaii. Serviço delivery através
do telefone 3647-2202.

CLUBE DO CHALÉ
Na entrada da cidade, o espaço realiza no dia Iode

outubro, a festa Planeta Tchê, com as bandas Bailaço.
Cartão Postal e Tchê Gurizada.

no Cine Muss'i, n
as 20h, o espetá
blefar", A peça!
espectador questio

humanas e as certeza ada um, através de

cinco desconhecidos que estão presos em um

ambiente com apenas um sofá, um telefone e

uma banheira. Entrada gratuita,

"·ONDECOMER·
Atlântico Sul
Anexo ao hotel, na praia
do Mar Grosso, no con

ceituado restaurante bu-

ffet livre e a kilo. Tam

bém atendendo festas,
casamentos e eventos

.

em geral. Servindo um

completo buffet para

almoço e jantar.
Fones: 3647 2920 e

3647 1166.

Restaurante Caiçara . vindo almoço e jantar
No calçadão do Mar diariamente. Destaque
Grosso, sob o comando para o churrasco na cha
de Jaime Donario, ser- pa e tainha grelhada na

chapa, linguado e con

grio à Belle Meuniere.
Buffet aos domingos.
Fone: 3647-1643.

HappyHour
. Guilherme Santos

gui.santos.pp@gmail.com

Cadê o ver�elho do PT? O lI1arl(eting explica!
Em várias cidades os candidatos estão abandonando o vermelho e a estrela. Pt psicodinãmica das cores mostra o por quê.

Você já notou que os candidatos do PT não estão mais utilizando o

clássico vermelho e a estrelinha branca, que sempre foram os símbolos
do partido7 Não é só por terras lagunenses e nem é de hoje que isso

ve� acontecendo.
.

Na úl�ima campanha presidencial de Dilma isso já vinha acontecendo.
Se comparado ao governo Lula e suas campanhas é possível notar que
o vermelho que era lei, acabou por dar espaço a tons de amarelo e

alaranjado. Normal. Isso serve até como uma forma de renovação e

para não tornar a cor maçante. É bom usar outros tons. porém, sem
descaracterizar a marca. Afinal, o partido também é uma marca. Tem

logotipo, cores e fontes características.
-

.

No entanto, a mudança drástica pode ser vista nestas eleições.
Prefeitos e vereadores abandonaram completamente as cores do

partido e, pasmem, alguns usam até tons de azul, comumente

aSsociado aos. rivais da direita.
Muitos discutem se isso é certo ou errado, se induz' a erro ou não. Eu

vou deixar está análise para você. Aqui, vou me ater apenas ao caráter

PUblicitário e marketeiro disso. E, neste aspecto, a ideia é ótima. Afinal,
as cores dizem tanto quanto qualquer palavra.
Pra iniciar o papo sobre as cores, indico, de antemão, um livro

chamado: Psicodinâmica das Cores em Comunicacão, de Modesto
Farina. Esta é uma obra essencial para quem quer se'aprofundar mais
nesse assunto.
Pra você ter uma ideia do quanto as cores são importantes, confira

� estes dados que algumas pesquisas revelaram:
84,7% dos consumidores acreditam que as cores de um produto são

muito mais importantes do que outros fatores;
93% das pessoas avaliam as cores de um produto na hora de comprar;
Mais da metade dos consumidores desistem de comprar um produto
porque ele não tem sua cor favorita.

'

Aproximadamente 60% da aprovação ou rejeição de um produto tem a ver

com sua cor. O mesmo funciona para um candidato. Afinal, ele também é
um produto. Só que, ao invés de vender algo físico, ele é um produto que
vende ideias. E você compra ou não essas ideias, E paga com o seu voto. Só

espero que seu voto não seja vendido por qualquer litro de gasolina e sim

por propostas e a certeza de uma cidade melhor.
Mas, voltando ao PT, essa estratégia é comumente utilizada no meio

publicitário: A desassociação. Quando uma marca muda de dono, muda
seu conceito, se funde, se separa ou quando passa por um grande
problema, a comunicação tem o intuito de desfazer uma imagem ruim que
possa ser relacionada a marca. E neste caso a ideia é bem clara. Os
candidatos a prefeito do PT estão dizendo: "Eu sou do PT, mas não tenho
nada a ver com o que houve de escândalo no partido, impeachment e essas
coisas ein. Me inclua fora dessa!". E de certa forma não há nada de errado
nisso. Afinal, muitos estão em algum partido, mas não concordam nem
participam de tudo que ele faz. É quase como se o partido fosse uma

empresa e os candidatos os funcionários. Não é porque a empresa está
sendo acusada de roubo que todos os funcionários são ladrões,
E mais uma vez, reitero: A questão aqui não é se o PT e seus líderes são ou
não culpados dos crimes que são acusados. Tudo que falo aqui se baseia no
marketing e no uso das cores. Tire suas próprias conclusões, assim como eu

tenho asminhas e não vou expô-Ias aqui. Não agora. Não ainda.
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Cartão Postal § � �\ - J

Apresentando
ícones do

Estado, a
secretaria
de Estado
de-Turismo,
Cultura e

Esporte lançou
uma coltlção de
cartões-postais,
como a nossa

PONTEANITA
GARIBALDI.
Na verdade,
o projeto
começou hã
um ano com 12

postais (ondejá
estava incluída
a Casa de

. Anita) e agora
: aumentou para
"

20 imagens.

Se você também tem algumafoto de Laguna e quer
vê-lapublicada, enviepara redator@jomaldelaguna

com.br com o assunto "cartão postal".
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• NOVACENTRALMULTIMíDIA
� NOVAASSINATURA LUMINOSA
• NOVA DIREÇÃO ELÉTRICA
• PoTÊNCIACOM BAIXO CONSUMO E MUITOMAIS!

CUSTO.
DEREVISAO _

II R$1
.

L
POR'DIA

J "

cRé-l'--nve TeCHNOLoGie Faça revisões em seu veículo regularmente...

Novo Citroen AirCross 1.5 LlVE (mecânico) .16/17 com valor à vista de R$ 57,990,00 e COC realizado' pelo Banco PSA com entrada de 65% + 36 parcelas com taxa 0% a.m + IOF. Confira a G
'da operação em uma de nossas lojas. TC de 773,00 + SPF incluso: R$ 950,00, Crédito sujeito a aprovação realizado pelo Banco PSAFinance, Flnancíamento simulado para Pessoa Física. Pr�

\ não indu i pintura metálica, frete e opcionais. Revisão 1. real por dia válida para as 3 primeiras revisões. Oferta válida até 26/09/2016 ou enquanto durarem os estoques, Imagens lIustrativ
.. -- - .., - - - - - -- ..

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




